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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 02– 16/Agosto/2017 
 

Ao décimo sexto dia do mês de agosto de dois mil e dezessete, quarta-feira, às 17h15, em segunda 
convocação, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, situado na 
Av. Leopoldo Zarling, nº 2072 – bairro Bombas, Bombinhas – SC, aconteceu a segunda reunião ordinária do 
ano do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR. Estavam presentes, conforme lista de presença anexa, os 
conselheiros representantes do poder público - Waldir Eschberger Júnior (Secretário de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico), Adrian Jan Screnski e Flavio Steigleder Martins (Fundação Municipal de 
Amparo ao Meio Ambiente), Luiz Felipe de Melo (Fundação Municipal de Cultura), Tiago de Souza e Rogério 
Pinheiro (Fundação Municipal de Esportes) e, representando a iniciativa privada, Alexandre Alberto Grandi e 
Diego de Souza Pinheiro (Meios de Hospedagem), Sylvio Roberto Gumz (Gastronomia), Renieri Balestro 
(Operadoras e Escolas de Mergulho), Antônio Carlos Lopes  (Agências de Turismo), Diego Santos (AE Mariscal) 
e Elson Hoffmann representando o Rotary. Também estavam presentes Silôver Silva (Diretora de Turismo 
SETUR) e Amanda Weber (Diretora de Marketing SETUR). Todos os conselheiros leram e aprovaram a Ata da 
reunião do dia vinte de julho. O Secretário de Turismo e Desenvolvimento Econômico, Waldir Eschberger 
Júnior iniciou a reunião solicitando que sempre tenha um membro presente e que todos trabalhem como um 
grupo, expondo opiniões e focando para entregar o que está previsto. Em seguida iniciou-se a leitura das 
sugestões enviadas por e-mail pelos conselheiros Luiz Felipe, Antônio Carlos Lopes e Luciano da Costa Alves. 
Luciano da Costa Alves sugeriu: a colocação de lixeiras no calçadão e nas principais avenidas do município, em 
parcerias público-privadas, com duração de determinado período, com possibilidade de renovação; colocação 
de mini totens no calçadão e nas principais avenidas do município, em parcerias público-privadas, com 
duração de determinado período, com possibilidade de renovação, com mapas da cidade e indicando os 
principais pontos turísticos aqui existentes; Obrigatoriedade de lixeiras em todos os prédios já construídos e 
nos próximos que virão a serem construídos (residenciais, comerciais, pousadas, etc…). Antônio Carlos Lopes 
sugeriu: identificar e promover ícones do turismo de Bombinhas, com potencial de atração de turistas dentro 
do perfil desejado; Legislação - informar ao Legislativo e Executivo que o Conselho deve ser consultado para a 
elaboração de leis e projetos; Proatividade - Sugerir ao Executivo e Legislativo mudanças na legislação; Como 
exemplo, é possível citar a legislação de Itapema, onde o IPTU de Hotéis pode ser investido parcialmente em 
promoção; Legislação de Transporte de Veículos para turistas hospedados no município e por fim a elaboração 
de ShowCase de Projetos na área de turismo para captação de investidores estrangeiros. Luiz Felipe sugeriu 
uma estruturação de um COMTUR mais participativo: embora somente os titulares tenham o poder de 
votação, toda reunião deveria ser pública, onde as atas de convocação deveriam ser abertas nos canais de 
comunicação da SETUR para que o trade e a comunidade participem, assim, além promover a participação 
reflete no aumento da discussão acerca dos temas a serem debatidos; Valorizar e preservar a cultura 
tradicional, os valores e costumes locais para que possam tornar-se espaços turísticos; Organizar o Fundo de 
Turismo e transformá-lo em uma ferramenta de apoio a projetos turístico, prevendo a concessão de recursos 
financeiros a projetos com objetivo de fomentar o turismo e a divulgação do mesmo. Deste modo, reduz a 
responsabilidade de somente a SETUR de realizar as ações em prol do turismo; Promover a união do trade 
porque eles precisam construir um plano unificado; Desenvolver um planejamento de marketing turístico 
municipal, a fim de unificar e usar a mesma informação para materiais que tratam de Bombinhas. Diego 
Santos colocou também as ideias vindas da AE Mariscal, sugerindo trabalhar com executivo e legislativo, afim 
de aumentar os recursos que o Turismo recebe, uma vez que é a principal fonte de renda da cidade; Utilizar os 
influenciadores digitais para divulgar Bombinhas tendo em vista que é uma forma com baixo custo e alto 
impacto, trazendo formadores de opinião, blogueiros, atores, músicos que possam divulgar a cidade passando 
um final de semana por exemplo na cidade, tirando fotos dos lugares. E por fim a última sugestão para que 
procurássemos trabalhar na busca de um público mais seleto para Bombinhas e não turismo em massa. 
Secretário Waldir comentou sobre a primeira viagem de divulgação de Bombinhas que acontecerá no final do 
mês de agosto em Cordóba chamada “Bombinhas Fantástica” com realização/organização da Casa do Turista. 
Apresentando a cidade e fazendo negócios, agora Bombinhas como destino principal e não mais atração de 



 
 

ESTADO DE SANTA CATARINA  
PREFEITURA MUNICIPAL DE BOMBINHAS 

SECRETARIA DE TURISMO E DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO 
 CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE BOMBINHAS 

_____________________________________________________________________________________ 
Av. Leopoldo Zarling, 2072 | Bairro Bombas | 88.215-000 | Bombinhas I Região Turística Costa Verde & Mar 

Santa Catarina I Brasil I Tel: *55 (47) 3393 7320 | e-mail: comtur@bombinhas.sc.gov.br 
  
 

Balneário Camboriú. Secretário ainda exaltou que Bombinhas foi convidada pela Embaixada do Brasil no 
Paraguai a fazer divulgação do destino Bombinhas também em Assunção. Para tanto, Waldir e  Elson 
reforçaram  que precisamos nos estruturar para  receber esse público que estamos querendo buscar afim de 
deixarmos uma boa impressão para os turistas . Secretário Waldir citou sobre a importância do turismo 
náutico e para tanto a SETUR está buscando estudos e projetos nesta área.  Será também implantado um 
guichê de atendimento em espanhol na TPA e no CAT. A SETUR também segue colocando em prática outros 
projetos como a implantação de duchas, remanejamento de alguns quiosques;  centro de eventos para trazer 
o turismo de negócio. Alexandre comentou da necessidade de aumentar a integração do Trade (hospedagem, 
restaurantes, gastronomia e agências de turismo)  afim de facilitar  o contato e futuras negociações. Secretario 
Waldir comentou sobre o calendário anual transformando assim Bombinhas em uma cidade de destino o ano 
todo. Como exemplo comentou sobre Pomerode que tem atrativo o ano inteiro e consegue colocar cem mil 
pessoas em pleno janeiro na festa Pomerana. Tiago completou que a parte esportiva de Pomerode é muito 
forte. Os conselheiros deverão definir uma data para visitar a associação AVIP de Pomerode. Comtur se 
comprometeu a encaminhar ofício para Casa do Turista em apoio ao Bombinhas Fantástica. Secretário Waldir 
reafirmou a necessidade de despolitizar nossas ações, tendo em vista se preocupar com a cidade, desenhando 
um plano municipal de turismo e seguir ele. Antônio Carlos citou como exemplo as cidades de Bonito e 
Gramado que implantaram os planos há muitos anos atrás. Outro exemplo apresentado, foi também em 
relação à cidade de Gramado, quanto aos eventos que não são gratuitos, mas beneficiam os moradores em 
forma de trabalho. Os conselheiros que representam os meios de hospedagem solicitaram a alteração dos 
membros que ocupam as cadeiras de titular e suplente. Assim, encaminharam ofício solicitando que o 
conselheiro Diego de Souza Pinheiro passe a ser titular e o Alexandre Grandi, ocupe a suplência. Os 
procedimentos necessários para a formalização da alteração serão providenciados junto à Procuradoria do 
município. Por fim, foi feita a eleição dos cinco membros da diretoria. Foram eleitos por unanimidade e 
aclamação: Presidente - o conselheiro Diego de Souza Pinheiro; Vice Luciano da Costa Alves; Diretor 
Tesoureiro Elson Hoffman; Diretor Secretário Diego Santos e Diretor de Planejamento Sylvio Roberto Gumz. 
O próximo encontro ficou agendado para o dia 12 de setembro às 17h no mesmo local e as reuniões ordinárias 
ficaram definidas para todas as segundas terças-feiras de cada mês no mesmo horário e local. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, sendo a ata lavrada por mim, Silôver Silva. Após leitura e 
aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, 16 de agosto de 2017. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




